



# 若 鮎

保小中合同避難訓練発表



たにはまラン (持久走大会)



## 実りの秋です



信州新町小 (長野) とオンライン交流



課外 (音楽) 活動スタート

## 目当てに向かって

校長 宮崎 容子

日増しに秋も深まってまいりました。「実りの秋」の言葉どおり、子どもたちは日々様々な活動に取り組んでいます。今月初めに「たにはまラン (持久走大会)」を実施しました。自分の目当て達成に向け、休み時間や体育の授業で練習を重ね、本番では、快晴の下、最後まで走り抜く子どもたちの姿を見ることができました。長距離走は苦手だけど最後まで走ることを目標とする子、苦しいけど長距離コースに挑戦する子。昨年のタイムを少しでも縮めようと頑張る子。目当ては様々ですが、完走後の子どもたちの顔は一様に達成感とたくましさを感じられるものでした。不得手なことや嫌なことに、自分なりの方法で立ち向かっていく経験が、次のステップにつながることを実感したひとときでした。保護者の皆様の見守りや「頑張っ！」という思いが込められた拍手も、子どもたちには大きな力となりました。ありがとうございました。

現段階において、新型コロナウイルス感染状況は小康状態にあり、少し落ち着いてきた感もありますが、感染予防対策の徹底は継続が必要です。これから今月末に予定されている小中合同文化祭に向けた準備や発表練習が本格的に始まります。健康最優先且つ達成感を伴う教育活動の推進に努めてまいります。

～ 秋風で もみじの手のひら 冷たいな ～ 5年児童俳句



## 9月24日（金）学校保健委員会、環境整備作業 ありがとうございました。

第2回の学校保健委員会は、講師に、糸魚川市子ども教育課スクールソーシャルワーカーの細井広子様をお迎えして、コロナ禍における心の健康についてお話をお聞きしました。大人だけではなく子どもたちもストレスを抱えている状況にはありますが、親子で話をしていく中で、話を聞き受け止めることの大切さを、参加した皆様が実感できたようです。お寄せいただいた感想をいくつか紹介します。



○日々の生活で何気なく気になっていた、困っていたことも、一つ一つ向き合うことで自分はどうしたいのか受け止めることで少し前に進めるような気がしました。大丈夫、それでいいよ。次はこうしてみよう。自分に声をかけてみるのはすごく大事だと思いました。



○普段から子供たちは学校での出来事や友達とのことなどよく話してくれるので、これからも話しやすい環境を作り、聞いてあげたいと思いました。ほめるのが苦手なので、一例を参考に言葉がけしていきたいです。



また、そのあとの環境整備作業では、普段なかなか手の届かないところを丁寧に掃除していただきました。親子で協力しながら、進んできれいにしてくださったおかげで、校舎もきれいになりました。ご協力ありがとうございました。

## 9月28日（火） 保小中合同避難訓練

今年度は、大雨による土砂災害を想定して訓練を行いました。緊急放送をよく聞き、避難場所である体育館に慌てず避難しました。保育園の幼児も中学校の生徒も全員が集まる中で、「いつ起こるか分からない災害に対して、日頃から危機意識をもって行動してほしい」という話をしっかりと聞くことができました。



## 10月5日（火） たにはまラン（持久走大会）

天候に恵まれた中、今年度の「たにはまラン」を実施しました。800mと1200mのどちらを走るか自分で決め、体育の時間などに練習に取り組んできました。「〇〇分で走りたい」「〇位になりたい」と自分の目当てを決めて頑張りました。

走り終わった後は、どの子も目当てに向かって頑張れたことを喜び、充実したいい表情をしていました。応援してくださった皆様、ありがとうございました。



**【第57回上越市児童生徒科学研究発表会】**

奨励賞 5年 齊藤 誓 「冷たいままの水を保つには」



10月1日(金)に、ユートピアくびき希望館にて、科学研究の発表を行ってきました。みんなの前で、堂々とした発表をすることができました。

**令和3年度 全国学力・学習状況調査の結果から**

6年生が5月に実施した調査の結果がまとまりましたのでお知らせします。

今回の調査では、国語、算数の平均正答率は、ともに全国・県平均を上回りました。

平成31年度より、A問題（主に知識を問う問題）とB問題（主に活用力を問う問題）が統合された問題に変わっています。

この調査は、学力のすべてをはかるものではありませんが、谷浜小学校の学力に関する状況は以下の通りです。

**<国語>**

- ・文章を読むことについての問題は正答率が高い。
- ・自分の主張が明確に伝わるように、文章全体の構成や展開を考慮することや、目的や意図に応じて、理由を明確にしなが、自分の考えを書くことについては課題がある。

**<算数>**

- ・図形やデータの活用に関する問題は正答率が高い。
- ・小数を用いた倍についての説明を理解し、他の数値の場合に適用して説明することについては課題がある。

**<質問調査紙から>**

- ・自分にはよいところがあることを実感し、友達と協力しながら課題を解決していこうとする前向きな姿が見られる。
- ・地域の活動や行事に積極的に参加し、地域を大切に思う気持ちが育っている。
- ・国語や算数等の勉強の大切さを感じ、社会で役立つものだと思っているが、勉強に前向きに取り組めないと感じている児童もいる。

これらの結果から、学力は身に付いており、学習態度や生活態度なども良好な状況であることが分かりました。今後は、タブレットなどのICT機器を活用し、かかわり合い、学び合う場面を多く設定し、児童が主体的に学ぶことができる授業をさらに目指していきます。また、家庭学習習慣の確立について、ご家庭と連携して進めていきます。ご理解とご協力をお願いいたします。

## ＜11月の主な予定＞

1日(月)	合同文化祭振替休業日	16日(火)	秋の歯科検診
2日(火)	思いやり月間パート2	17日(水)	民生・児童委員情報交換会
4日(木)	1、2年生校外学習 スクールカウンセラー訪問	19日(金)	クラブ活動(最終)
8日(月)	秋の読書週間(～18日) 市教委授業改善支援訪問	22日(月)	授業参観日(午後:同和教育)
9日(火)	5・6年生PTC活動	26日(木)	5・6年生部落問題学習講演会 (名立中) 学校訪問カウンセラー訪問
10日(水)	5・6年歯肉炎教室 教育相談(～19日) 学校預り金引落日	30日(金)	小中いじめ見逃しゼロ スクール集会 5・6年参加
12日(金)	学校訪問カウンセラー訪問 ALT訪問		

## 10月30日(土) 小中合同文化祭について

小中合同文化祭が近づいてきました。各学年とも、これまでの学習を振り返り、経験したことや学んだことを、来てくださる方に伝えようと練習を進めています。当日は、子どもたちの学びの成果をじっくりとご覧ください。

ご来場される保護者の皆様には、「来場者チェックシート」と「体調管理チェックシート」を配付しております。来場される際には、「来場者チェックシート」をお持ちの上、受付にてご提出ください。

なお当日は、咳や発熱等の症状がある場合には、来場をお控えいただきますよう、お願いいたします。

今年度も、地域の皆様からの来場をご遠慮させていただいております。次年度は、地域の皆様からもおいいただけるようになることを、切に願っております。

## 子どもたちの下校後の過ごし方について(お願い)

「このところ、児童生徒の行方不明で捜索願が連続している」という情報が上越警察署より上越市教育委員会に入りました。

子どもたちには、「遊びに行くときは、誰のうちへ行っていつ帰るのかをおうちの人に話してから遊びに行こう」と指導しました。

保護者の皆様におかれましても、お子さんの所在確認を確実に行っていただきますよう、お願いいたします。